

NOTA DE PRENSA

ARRANCA EL PROGRAMA DE LA FUNDACIÓN CULTURA EN VENA CON LA COLABORACIÓN DEL AYUNTAMIENTO Y FUNDACIÓN "LA CAIXA" PARA LLEVAR EXPOSICIONES Y MÚSICA A LOS HOSPITALES

- Abierto el plazo hasta el 17 de marzo para la recepción de candidaturas para la contratación de músicos y mediadores que trabajen en el proyecto
- El proyecto *Cultura en vena* es un innovador programa que acerca las artes de manera integral a los entornos sanitarios, siguiendo las directrices de la Organización Mundial de la Salud
- Se llevará a cabo en los hospitales públicos de la ciudad de Málaga durante un año

26/02/2024.- La Fundación Cultura en Vena arranca su proyecto 'Cultura en vena' en la ciudad de Málaga, con la apertura de la convocatoria para la contratación de músicos y mediadores que trabajen en el proyecto con un año de duración. El programa está promovido junto al Ayuntamiento de Málaga –a través del Área de Cultura y Patrimonio histórico–, y la Fundación "la Caixa" y se llevará a cabo en los hospitales Regional Universitario y el Materno Infantil.

La convocatoria está abierta a personas de hasta 35 años de edad que sean residentes en la ciudad de Málaga y alrededores. Podrán presentarse músicos profesionales, así como personas que tengan estudios en Mediación Cultural, Artes y/o Humanidades. El programa fomenta la empleabilidad en el sector de la cultura y el empleo joven, ofreciendo una oportunidad única donde convergen el ámbito de las artes y de la sanidad. En la página web de Cultura en Vena están disponibles las bases de la Convocatoria para Músicos y la Convocatoria para Mediadores Culturales (<https://www.culturaenvena.org/convocatoria-malaga/>).

El proyecto, que tendrá la duración de un año, implementará varios programas que la fundación desarrolla habitualmente en hospitales de todo el país, y que incluyen tanto artes visuales como música, así como mediación cultural. El programa Músicos Internos Residentes (MIR) llevará música en directo a diferentes áreas de hospitalización; Arte Ambulatorio ofrecerá exposiciones con visitas acompañadas por mediadores locales; Arte y Salud, mesas redondas con expertos e intervenciones artísticas relacionadas con la salud y el bienestar; y el programa

NOTA DE PRENSA

Vulnera, experiencias culturales para personal sanitario en instituciones culturales de prestigio de la ciudad de Málaga.

Además, este programa fomenta la empleabilidad en el sector de la cultura y el empleo joven, en una oportunidad única donde convergen el ámbito de las artes y de la sanidad. Para ello, la fundación Cultura en Vena lanza una convocatoria para músicos y mediadores culturales locales a los que ofrecerá una posterior formación para desarrollar estas actividades.

EMPLEO CULTURAL EN EL MEDIO SANITARIO

‘Cultura en vena’ se presentó en noviembre del año pasado y consiste en un programa novedoso para incorporar la cultura al cuidado de la salud de los pacientes, los familiares y el personal sanitario de los hospitales públicos de Málaga. El proyecto toma el nombre de la fundación Cultura en Vena, que lo implementará en los centros sanitarios y es posible gracias al convenio de colaboración entre ésta y el Servicio Andaluz de Salud (SAS) para la mejora de la atención integral al paciente, sus familiares y el personal sanitario a través de las prácticas artísticas en centros sanitarios andaluces.

El objetivo de esta convocatoria es doble: por una parte, potenciar el papel de las artes para mejorar la salud y el bienestar de los pacientes, sus familiares y el personal sanitario, así como sus experiencias hospitalarias, tal y como proclama la Organización Mundial de la Salud. Por otra parte, generar nuevos circuitos que impliquen vías innovadoras de desarrollo profesional para jóvenes en situación de desempleo, fomentando el empleo del sector cultural en el medio sanitario.

En definitiva, el programa ‘Cultura en vena’ aúna la cultura y la salud no solo para mejorar la vida de las personas acercando cultura a los entornos sanitarios, sino para promover la investigación de los efectos de las prácticas artísticas en la salud y el bienestar. Esta intervención cultural se va a desarrollar durante un año a partir de enero hasta diciembre de 2024.

SOBRE CULTURA EN VENA

La fundación Cultura en Vena trabaja para mejorar la vida de las personas inyectando cultura allí donde no suele llegar. Acerca el arte y la música en directo a los entornos sanitarios y a regiones en riesgo de despoblación, y promueve la investigación de los efectos de las prácticas artísticas en la salud y el bienestar de las personas.

Las prácticas artísticas en entornos sanitarios ya están avaladas por un marco institucional internacional cada vez más amplio. En noviembre de 2019, la Oficina para la Región Europea de la Organización Mundial de la Salud reconoció oficialmente el efecto positivo de las prácticas artísticas a través de una publicación sin precedentes: Evidencias sobre el papel de las artes en la mejora de la salud y el bienestar. Este informe, respaldado por cientos de estudios clínicos, insta por



NOTA DE PRENSA

primera vez a los gobiernos europeos a que implementen prácticas artísticas en sus políticas sanitarias.

Con más de una década de experiencia llevando cultura a hospitales, Cultura en Vena trabaja para que en España se genere el marco institucional y legislativo necesario para fomentar y proteger las prácticas artísticas en el entorno sanitario.